

Análisis de los resultados de las elecciones presidenciales en los municipios palmeros de Colombia



Juan Fernando Lezaca Mendoza,
Director de Asuntos Institucionales

Hace pocos días inició el gobierno de Iván Duque Márquez y la mayoría de nosotros ya está pensando en lo que va a pasar con la política agropecuaria, los biocombustibles, la reforma tributaria y otros temas de sumo interés para el sector palmero y los colombianos. Sin embargo, frente a una campaña y un proceso electoral marcado por la polarización y por modelos económicos y democráticos diametralmente opuestos, es pertinente realizar el análisis de cómo se desarrollaron las elecciones en los principales municipios palmeros de Colombia.

Resultados elecciones presidenciales-primera vuelta

Candidato	Iván Duque	Gustavo Petro	Germán Vargas	Total
Central	40	5		45
Norte	39	31	6	76
Oriental	36			36
Suroccidental	2	1		3
Total general	117	37	6	160
	73 %	23 %	4 %	100 %

En primera vuelta, Iván Duque ganó en el 73 % de los municipios palmeros, Gustavo Petro Urrego en el 23 % y Germán Vargas Lleras en el 4 %. Llama la atención que Sergio Fajardo Valderrama no ganó en ninguno, lo que ratifica que la mayoría de sus votos se encuentran en las ciudades, especialmente en las de mayor

tamaño.

En la segunda vuelta, los resultados también fueron a favor de Iván Duque, logrando mejorar la votación en 13 municipios (ganó en los 6 en los que había ganado Vargas Lleras y 7 en los que había ganado Gustavo Petro) y cediendo frente a Petro en tres municipios. De los últimos, cabe mencionar el caso de Ciénaga, en Magdalena, donde ambos candidatos se repartieron los votos en ambas vueltas y la diferencia a favor de Petro en la segunda vuelta fue de menos de 20 votos.

Resultados elecciones presidenciales-segunda vuelta

Candidato	Iván Duque	Gustavo Petro	Total general
Central	43	2	45
Norte	46	30	76
Oriental	36		36
Suroccidental	2	1	3
Total general	127	33	160
	79 %	21 %	100 %

En segunda vuelta, Iván Duque Márquez ganó en el 79 % de los municipios palmeros con el 58,8 % de la votación, cinco puntos por encima de la votación nacional. También cabe destacar que, con más de 2 millones de votos, los municipios palmeros aportaron el 19,4 % de la votación total de Duque. En cuanto al margen de diferencia, en los municipios en los que ganó, Duque sacó una diferencia de más de 32 %, mientras que en los municipios en los que ganó Petro, el margen fue del 16 %.

Votación en los 160 municipios palmeros	Total votos Iván Duque	%	Total votos Gustavo Petro	%	Total votos M. Palmeros
Municipios donde ganó Duque	1.585.258	66 %	829.619	34 %	2.414.877
Municipios donde ganó Petro	422.070	42 %	574.174	58 %	996.244
	2.007.328		1.403.793		3.411.121

En el caso de los municipios con más de 5 mil hectáreas, Iván Duque ganó en el 84 % de ellos. Gustavo Petro obtuvo la victoria en cinco. Un caso especial entre esos es Barrancabermeja, que es una población de economía petrolera en la que la presencia de la Unidad Sindical Obrera, USO, y los movimientos sociales han tenido una fuerte influencia en las votaciones. Los otros cuatro municipios fueron Zona Bananera y El Retén en Magdalena, El Copey en Cesar y María la Baja en Bolívar.

Es probable que la situación de pobreza y otros factores sociales expliquen la preferencia de los electores en estos municipios. Sin embargo, será necesario analizar el alcance e impacto que proyectos como los de la palma de aceite tienen en estas regiones y que no solo son insuficientes para resolver los problemas económicos y sociales de todo un municipio, sino que también pueden generar otro tipo de conflictos sociales que van más allá del alcance de su impacto.

En conclusión, estas elecciones dejaron claro que en los municipios palmeros hubo un mayor apoyo hacia Iván Duque Márquez. Confiamos que los proyectos agroindustriales como la palma de aceite, que generan empleo formal y digno, aportan a la economía y con los impuestos locales, y tienen un impacto social que con frecuencia se irradia más allá del proyecto

mismo, hayan influido para que en los municipios palmeros hayan elegido a un Presidente que expresamente apoyó durante su campaña la empresarización del campo, la unión entre grandes y pequeños productores (en alianzas como las que tiene el sector palmero), la agroindustria inclusiva y sostenible y otras iniciativas de alto impacto para la ruralidad colombiana.





Semillas germinadas y plántulas de vivero Elaeis guineensis DxP

La mejor selección genética en palma

www.semillasdepalma.com
semillas@iacabana.com.co • ventas@semillasdepalma.com
Teléfonos: (571) 313 4814 (57) 312 304 3951
(57) 316 470 0109 (57) 316 367 2069
Bogotá - Colombia

Productor Autorizado



Semillas DE PALMA



Semillas germinadas y plántulas de vivero Híbrido OxG

Resultados electorales en los municipios palmeros con más de 5 mil hectáreas

Zona	Departamento	Municipio	% Iván Duque	% Gustavo Petro
Central	Santander	San Vicente de Chucurí	70 %	26 %
Central	Santander	Sabana de Torres	65 %	32 %
Central	Santander	Rionegro	77 %	20 %
Central	Santander	Puerto Wilches	52 %	46 %
Central	Norte de Santander	Tibú	53 %	43 %
Central	Cesar	San Martín	61 %	36 %
Central	Cesar	San Alberto	57 %	41 %
Central	Bolívar	Simití	70 %	28 %
Central	Bolívar	San Pablo	59 %	39 %
Central	Santander	Barrancabermeja	34 %	62 %
Norte	Magdalena	Puebloviejo	61 %	38 %
Norte	Magdalena	Aracataca	49 %	49 %
Norte	La Guajira	Villanueva	53 %	45 %
Norte	Cesar	Agustín Codazzi	56 %	43 %
Norte	Magdalena	Zona Bananera	36 %	62 %
Norte	Magdalena	El Retén	36 %	62 %
Norte	Cesar	El Copey	45 %	54 %
Norte	Bolívar	María La Baja	46 %	53 %
Oriental	Casanare	Maní	77 %	20 %
Oriental	Casanare	Orocué	76 %	21 %
Oriental	Casanare	Villanueva	72 %	24 %
Oriental	Meta	Acacías	67 %	28 %
Oriental	Meta	Barranca de Upía	70 %	28 %
Oriental	Meta	Cabuyaro	77 %	19 %
Oriental	Meta	Castilla la Nueva	68 %	27 %
Oriental	Meta	Cumarál	69 %	27 %
Oriental	Meta	Mapiripán	72 %	25 %
Oriental	Meta	Puerto Gaitán	55 %	41 %
Oriental	Meta	San Carlos de Guaroa	78 %	20 %
Oriental	Meta	San Martín	76 %	20 %
Suroccidental	Nariño	San Andrés de Tumaco	52 %	46 %